

## Baustellentagebuch Sanierung Johanneskirche Hennen

Teil 3: (29.03.2023 – 25.04.2023)

**März**

**29.03.:**

Der Steg zur Kirchentür ist fertig, damit kann nach der Winterpause am Sonntag Palmarum erstmals wieder Gottesdienst in der Kirche stattfinden.



**30.03.:**



Die Baugrube wird mit stabilen Trägern gesichert.

**April  
03.04:**

Weitere Sicherungsmaßnahmen sind zwischen den bereits fertig gestellten Unterfangungen notwendig.



**04.04.:** Die Sicherungsarbeiten an der Baugrube werden fortgesetzt um das Mauerwerk zu schützen.



**06.04.:**

4 weitere Abschnitte der Unterfangung werden betoniert.



Die Bürgerstiftung der Sparkasse Iserlohn vertreten u.a. durch Sparkassendirektor Jochen Hälker und Michael Scheffler, Vorsitzender der Bürgerstiftung, überreichen eine Spende in Höhe von 10.000 Euro für die Sanierung der Johanneskirche.



**09.04.:** Heute wurden zunächst die Schalungen der Betonarbeiten vom 06.04. entfernt.

Ein weiteres Unterfangungsloch wurde in Angriff genommen und zwar zwischen jeweils zwei fertigen neuen Fundamentklötzen, langsam schließt sich die Reihe.



**12.04. – 13.04.:**

An beiden Tagen wurden weitere Unterfangungsbereiche ausgehoben, da dieses überwiegend in Handarbeit erfolgen muss, gehen die Arbeiten nur schleppend voran.





**14.04.:**



Hier werden die Felder mit den größten Belastungen hergerichtet.

**17.04.:**



**18.04.:**

Heute wurden überwiegend Einschalungsarbeiten getätigt, neue Bilder liegen deshalb nicht vor.

**20.04.:**

Am 20.04. wurden 4 Unterfangungsfelder betoniert. Es ist gigantisch wie der Beton über die langen Arme der Pumpe in die einzelnen Felder gepumpt wird.





Es erfordert großes Feingefühl, diesen langen Pumpenarm an den Bäumen vorbei zur Einfüllstelle, Bild unten, zu dirigieren.

Der Beton wird mit Rüttelstab verdichtet



**21.04. – 25.04.:**  
Am 21.04. ruhte die Baustelle.

Am 24.04. und 25.04. wurden weitere Abschnitte der Unterfangung händisch ausgegraben.



Wegen Krankheit war der Verfasser vom 26.04. bis 19.05.2023 nicht auf der Baustelle, deshalb gibt es für diese Zeit keinen Bericht.